



Le sergent Jacques BERNET-ROLLANDE

DU 305^e D'INFANTERIE

tué à Fontenoy le 12 Novembre 1914



En 1856, 1^{re} année où l'Institution Ste Marie ouvrait ses portes, un Bernet-Rollande comptait parmi ses élèves. C'était M. Joseph Bernet-Rollande qui devait devenir l'éminent magistrat si honorablement connu à Riom et l'un des historiographes les plus érudits de notre ville. Quatre de ses fils devaient faire revivre à Ste Marie le nom et le souvenir de Bernet-Rollande à partir de 1881. Jacques en était le troisième et arrivait en 9^e à la rentrée de 1885. Ses études terminées il prépara sa licence en droit. Il était avocat à la Cour d'Appel de Paris, marié et père de plusieurs enfants, lorsque la guerre éclata.

Incorporé avec son grade de sergent au 305^e d'infanterie, il put au cours de son passage au dépôt, saluer une dernière fois sa bonne ville de Riom toujours identique à elle-même, malgré la fièvre momentanée des premiers jours de la mobilisation, et reprendre contact avec son ancien collègue et ses vieux amis. Puis ce fut le grand, le définitif départ et son histoire se confond avec celle, bien connue chez nous, de son régiment.

Comme ses camarades retrouvés dans tous les grades et toutes les compagnies de son unité, les Tabournel, Brossel, Charasse, Bouchet, Mathely, Dupuy de la Grand Rive, etc. Jacques Bernet-Rollande fit simplement mais héroïquement son devoir en toute circonstance. C'est au cours d'une de ces attaques meurtrières dirigées alternativement par nous et par les Boches sur le plateau de Fontenoy, ce tombeau du 305, qu'il fut mortellement atteint le 12 novembre 1914 en même temps que le Lt. Philippe Peyrot, porte drapeau du régiment, lui aussi ancien de Ste Marie.

Aucun détail ne nous étant parvenu sur sa mort, pas plus que sur sa campagne, force nous est de nous contenter de ce bref hommage à sa chère mémoire.